



## ***Rencontre du Club des villes et territoires cyclables***

**Hôtel de Ville de Paris, 17 septembre 2014**

**« Mobilités actives : la boîte à outils et la vision »**

**Discours de Jean-Marie DARMIAN  
Président du Club des villes et territoires cyclables**

---

Je vous remercie de votre présence nombreuse, car c'est chaque année un moment intense et convivial d'échanges et de partage entre élus, techniciens et experts autour de sujets techniques et d'actualité, autour d'une même passion, celle des mobilités actives.

Nous avons la grande chance de vous accueillir, tous les ans, dans des conditions exceptionnelles grâce à la Ville de Paris, et notamment à notre collègue Christophe NAJDOVSKI, adjoint au Maire. En votre nom, au nom du Conseil d'administration du Club, je le remercie vivement !

Cette journée se tient en septembre et marque la rentrée du Club :

- En septembre car les élections municipales en mars dernier n'ont pas permis de tenir cette Rencontre comme traditionnellement en mars ou début avril
- C'est la rentrée du Club car aujourd'hui se déroule aussi l'Assemblée générale annuelle et le renouvellement des instances du Club, autrement dit le Club aura ce soir un nouveau Conseil d'administration et un nouveau président pour les 3 années à venir

Cette Rencontre est placée sous le signe du partenariat, de la coopération :

- Partenariat avec la Ville de Paris, comme je viens de le rappeler, et avec le Cerema. En effet notre coopération avec le Cerema est historique, dès la création du Club en 1989 (c'était alors le Certu) ! Elle s'est poursuivie toutes ces années et s'est même intensifiée grâce à la qualité de ses experts et à leur disponibilité. C'est une chance pour l'équipe permanente du Club et pour le réseau de collectivités que de bénéficier de ces échanges et de ce travail

collaboratif. Et de la bonne ambiance dans laquelle il se déroule comme l'équipe de Club le souligne régulièrement ! Je tiens notamment à remercier Benoît Hiron et Thomas Jouannot pour leur investissement.

- Partenariat avec la Coordination interministérielle pour le développement de l'usage du vélo qui soutient le Club dans ses travaux et ses actions. Sans la CIDUV, nous ne pourrions lancer des travaux comme l'Observatoire national des mobilités actives, des enquêtes nationales comme « Les Français et le vélo » dont nous avons présenté les résultats en 2013 à l'occasion du congrès de Nice et dont nous exploitons toujours les résultats qui guident nos réflexions
- Coopération entre toutes les collectivités membres du réseau : c'est la raison même du Club ! Un lieu de partage de connaissances et d'échanges de savoir-faire.  
En ce début de mandat municipal et à l'aube d'une réforme territoriale sans précédent, cette coopération, ce partage prennent tout leur sens !

C'est une grande chance au sein d'un réseau réunissant plus de 1500 collectivités que de bénéficier des retours d'expériences de ses membres dans toute leur grande diversité !

La « boîte à outils » du titre de la Rencontre est produite et mise à jour par cette collaboration avec les services de l'Etat et par vos contributions et retours d'expérience. Voilà pourquoi elle est si riche !

Quant à la « vision » du titre : c'est ce que nous nous efforçons de construire au Club, avec le réseau des collectivités membres et en métissant le plus possible les points de vue. En conviant régulièrement des spécialistes d'autres disciplines que les transports, en élargissant les horizons de notre réflexion et de notre action.

Cette Rencontre est donc résolument placée sous le signe de la diversité. Comme l'était aussi notre précédent congrès national, d'ailleurs international puisque de nombreux élus et experts étrangers intervenaient à Nice l'an dernier.

Nous sommes riches de cette diversité au Club et à ce titre heureux d'être partenaire de Nantes Métropole qui accueillera en mai 2015 le congrès international Velo-city. Velo-city offrira, là encore, une occasion privilégiée de rencontrer des acteurs du vélo et de la mobilité de tous horizons, de tous continents, de découvrir d'autres approches, d'autres outils et de nouveaux enjeux.

Aussi, pour conclure, j'associerai à cette « boîte à outils » indispensable, en constant enrichissement, et à cette « vision » nécessaire qu'il faut co-construire, le beau mot de FUTUR, en reprenant le titre du congrès Velocity à Nantes – « le vélo, créateur de futur » ! Car c'est bien cela qui est au cœur de nos préoccupations : produire un futur désirable !

Bonne Rencontre 2014, bons travaux !  
Jean-Marie DARMIAN, Président